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Después de intensos días de fiesta y cultura, todo vuelve 
a la calma, pues ya concluyeron tanto la Expo Gan como 
las Fiestas del Pitic, eventos de los que me referiré más 
adelante. 
Por lo pronto inicio con el comentario sobre el 
suceso aquel de hace 11 años cuando se contaminó 
el Río Sonora generando afectaciones que ya todos 
conocemos. Lo que no hemos terminado de conocer 
son los beneficios que se prometieron una y otra vez 
a la población afectada por el derrame tóxico, y que 
muchos de ellos siguen “pendientes de resolver”. 
Pero, a como se dieron las cosas hace una semana, me 
gusta para que los sucesos sigan casi igual, porque 
explícame tú, estimado lector, cómo entender que en 
la visita de la titular de Semarnat, Alicia Bárcena, quien 
se reunió con la gente de esa parte del Río Sonora, para 
plantearles que habrá una nueva era de remediación 
donde se atiendan los daños causados por el derrame 
tóxico, no se haya mencionado la responsabilidad 
del Grupo México, el dueño de la mina que generó el 
derrame, pero además, ni siquiera se dijo en dicha 
reunión, que le exigirán respuesta al grupo minero de 
gran potencial económico. ¡No entiendo yo eso!
La funcionaria federal, acuerpada por la Profepa, 
prometió nuevos beneficios en materia de salud, agua 
y lo que sea necesario para remediar el mal generado 
hace años, pero el comité integrado por pobladores de 
esa región, llamado Comités de Cuenca del Río Sonora, 

ya no cree todo lo que le dicen; y dudan de que lo que 
ahora se viene a prometer no se cumpla, en primer 
lugar por falta de recursos que el Gobierno Federal 
pueda aportar, pero tampoco confían en que se le 
exijan cuentas a Grupo México, principal responsable de 
este desastre. 
El tiempo quizá seguirá dejando en el olvido a los 
pobladores afectados, porque ellos mismos creen que 
el gobierno de Claudia Sheinbaum no les cumplirá, 
como tampoco les cumplió, según dijeron, el de López 
Obrador. 
Hay que recordar que hoy en día la construcción del 
hospital ubicado al lado del parque deportivo en Ures, 
está a medias y no se ve desde hace años, algún intento 
por terminarlo, incluso, se habló de que este edificio se 
utilizaría como un cuartel para la Guardia Nacional. 
La realidad es que no hay nada de inversión para 
esta región, donde, por cierto, esta semana ser creó 
la Asociación por la defensa del Agua, de la Vida y del 
Desarrollo del Río Sonora, una asociación apolítica, para 
defender el agua ante el programa hídrico presentado 
por el Gobierno Estatal, que contempla la construcción 
de 2 presas en la región del Río Sonora. 
Los integrantes de esta organización han sostenido 
reuniones para manifestarse fuertemente en contra de 
dichas presas, porque consideran que el entubamiento 
del agua de las presas, no permitirá que los pozos del 
Río Sonora se recarguen y, con ello, se afecte al sector 
agrícola y ganadero de la región. 
Se viene un capítulo interesante en la defensa del agua 
en Sonora. 
MIS COLEGAS DEL STAFF estuvieron por rumbos del 
Mercado Municipal, que el pasado lunes fue inaugurado 
por el gobernador Alfonso Durazo, y me cuentan que 
ese edificio histórico para la capital, quedó muy bonito, 
muy funcional, muy limpio y muy bien estructurado. 
Y qué bueno que así sea porque no podemos negar 
que el Mercado es un punto de encuentro no sólo de 
generaciones de antaño, sino de las nuevas, que ya han 
ido agarrándole “saborcito” a lo que ahí se vende. 
Se lamentan mis colegas que no hubo ni siquiera café 
colado para los que cubrieron el evento, quizá porque 
la mañana del martes hacía mucho calor, pero sí les 
brindaron un recorrido para que de cerca revisaran 

todo lo que se hizo para dejar este edificio emblemático 
e histórico, como nuevo. Incluso, las autoridades 
presentes en el evento, reiteraron que con esta 
remodelación que se le dio puede durar otros 100 años 
más. El edificio data de 1910. 
Incluso en estos días, mientras los locatarios, a quienes 
se les vio muy contentos, se terminan de instalar, la 
gente puede hacer un recorrido para que conozca todo 
la obra que se realizó y aprecien lo bien que quedó el 
Mercado Municipal. 
Ya iremos. 
QUE BUENO QUE TANTO la Expo Ganadera, con 
sus asegunes, y las Fiestas del Pitic, hayan tenido un 
gran éxito. Digo según sus asegunes, porque como 
te comenté en la columna anterior, la feria de los 
ganaderos dio a ganar muchos proveedores que no 
son de la región, lo que implica que esas ganancias se 
fueron del estado. 
Aun así, viéndolo por el lado amable, son muchas las 
ganancias que todavía se aprovecharán no sólo para 
la Unión Ganadera, sino a instituciones que se ven 
beneficiadas. 
Por parte de las Fiestas del Pitic, y a pesar de la polémica 
armada en cuanto al traslado a otros municipios de 
gente en situación de calle, la asistencia fue histórica, 
pues llegó a los 283 mil asistentes que disfrutaron 
a lo largo de los 4 días, de una gran cartelera de 

Completamente renovado quedó el 
Mercado Municipal de Hermosillo. 
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